
网友吐槽刷脸支付太丑，支付宝：全面上线美颜功能

你觉得刷脸需要美颜吗？
日前，有调研发现，女性用户对刷脸支付

的接受度普遍低于男性，原因是“刷脸支付太
丑”。 支付宝 7 月 2 日回应称，目前支付宝刷
脸已加入美颜功能，一周内，全国门店的刷脸
系统也都会上线美颜功能。 消息一出， 话题

“刷脸支付将上线美颜功能” 登上了热搜，引
发网友热议。 有网友为此点赞，称“为了让女
孩子们舒舒服服花钱，真是操碎了心”；也有
网友认为大家都该有自知之明， 支付工具都
要求美颜是不是太自欺欺人？

“新浪科技”官方微博日前发起投票“在
刷脸支付的时候你会觉得自己丑吗？”截至发
稿，已有 4.5 万人参与，超过 50%的人选择了

“丑，没有平时拍照好看”，约 27%的人选择
了“没太关注，更注重支付功能”，选择“不丑，
和平时拍照差不多”的不到 10%。

刷脸时那短短几秒的形象真的有人在意
吗？ 有女性用户在接受采访时表示：“前置摄
像头拍到你的时候脸是变形的， 付钱的时候
一大堆人排在你后面， 就会看到一张很难看
的脸，我就觉得无法接受。”“现在不想刷脸支
付了， 因为每次吃完火锅爆痘都会看得很清

楚。 ”甚至有人说：“美颜能上当然好，毕竟人
生已经这么艰难了， 我能够让自己开心一刻
是一刻。 ”

对于支付宝刷脸支付上线美颜功能，有
网友表示非常支持：“刷脸很好呀， 每次看到
都自信满满。 ”“用过支付宝郑州机场的刷脸
支付，有美颜，开开心心地付款了。 ”“支付都
美颜了，每天都想支付两笔。 ”“虽然吧，人丑
不能怪支付宝， 但是能帮忙美颜一下何乐而
不为呢？ ”“支持上美颜，绝对用户刚需。 ”

有网友觉得美颜也不过是自欺欺人：
“说的好像不刷脸支付就不丑了一样的。 ”
“把前置镜头下真实的自己称作丑， 美颜效
果下的自己叫作真实了？ 自欺欺人也不用这
样吧……”“说刷脸丑的难道不反思一下为
啥丑吗？ 难道机器故意丑化你？ 为啥老是活
在幻想里……”“让自己认清现实很难吗？ ”

“天天活在自己的臆想里， 好像美颜了自己
就真的好看了。 ”“人性化是人性化，但是你
刷脸支付的时候，周围的人看着屏幕里美颜
的你，再看看屏幕前的你，是不是更尴尬？ ”

还有网友认为， 大家关注的重点不对：

“就一支付工具，需要这么较真吗？ ”“难道不
是该关注刷脸支付是否安全之类？ 好看不好
看是其次吧。 ”

有网友担心美颜会不会影响人脸识别：
“神奇的功能， 美颜后会不会识别不出来？ ”
“都化妆成网红脸的话是可以互相刷对方的
支付宝吗？”对此，支付宝解释，机器识别的还
是无美颜的容貌， 美颜只是屏幕展示效果而
已，因此对识别准确度和安全性没有影响。

知名互联网资讯博主“互联 IT 最前沿”
在微博发起提问：“网络支付你习惯指纹、密
码还是刷脸？ 支付宝开通美颜相机你期待
吗？ ”网友“波士顿快递 _ 金掌柜”认为：“刷
脸在任何时候都简单和方便得多。但是，支付
宝作为一个支付系统， 更应该做好的是更高
规格的安全维护，而不是一堆有的没的，发展
的线越多漏洞就越多，越给人不安全感。 ”网
友“我是小猪仔的狐狸仔”则说：“对女性用户
来说，这项功能应该还算是比较重要的，毕竟
爱美是女孩子的天性。但作为男性用户，我更
在意的是安全和快捷。 尊重客户体验是挺好
的，我不懂技术，只要不会因为美颜降低安全

系数，那就完美了。 ”
你平时都用什么样的网络支付方式？刷脸

支付上线美颜功能，你觉得有必要吗？（马由）

@甲乙丙丙a-xin：哈哈，排队刷脸付款

的时候，看到屏幕上的自己一方面是自我体

验，就像照镜子，另一方面是在乎后面的人，万

一瞅见的是不好看的自己，不就尴尬了，是吧？

@PhantasmOfJ：说实话，支付宝还是啥

的，每次身份认证让开摄像头，就觉得自己丑

得惨不忍睹。

@起舞清风：自欺欺人，别人眼中的你

就是你不能直视的自己。你心中的自己才是

美颜中的你！

@Yanie阿姨不哭：我们图书馆的低端

人脸识别，我摘了眼镜扎了头发就不认识我

了。

@内心18岁的老阿姨：如果支付宝里

所有需要人脸识别的步骤都可以有美颜效

果，那再好不过了，毕竟看着就开心呀！
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前段时间下午 4 时， 乐山市公安局市中区分局
城东派出所值班室，一对母子一前一后走了进来，男
孩小罗手里拽着户口本，显得非常生气，他哭着鼻子
告诉民警：“受不了了，想要分户！”“不想再跟爸爸妈
妈在一个户口本上。 ”民警听后觉得匪夷所思，跟小
罗一同前来的母亲李女士也怒气冲冲。 据李女士介
绍，儿子今年 11 岁，读小学三年级，“他觉得我们平
时对他学习管理太严格了，就说要分户离家出走，我
就跟他说‘你去派出所嘛’， 他就真的拿户口本来
了。”小罗告诉民警，除了平时上课学习、回家完成规
定的作业外，他还要参加各种补习班，每天学习时间
都在 10 个小时以上。 其他小朋友回家都有很多时
间玩耍，而他只有不停地学学学，没有时间玩。 李女
士对儿子的抱怨也很无奈，她透露，自己一家从井研
县来到乐山市区买了房子，丈夫在做生意，她在家专
心带孩子，就是希望他好好学习。 最初，小罗成绩还
不错， 后来却下滑了很多， 李女士就给他报了培训
班。根据规定，不具备民事能力的未成年人是不能单
独立户的。在民警的劝说下，小罗表示理解父母的一
片苦心，今后一定会努力学习，不再这么冲动。 李女
士也表示，只要儿子学习上用点心，会尊重他的兴趣
爱好，少报点培训班。 （图文来源：红星新闻）

@彦页值：别给他们太大的压力，暑假就要有

暑假的样子。

@@Cherry筱筱酱：11岁的孩子居然知道分

户！我11岁的时候都不知道我户口本在哪呢……

@种草大魔王_：独立出来就不用补课了吗？

不，还要的。

近日， 在福建医科大学，3700 多名学
生正举办毕业典礼时，突然，一个 2 岁男
娃冲到前排，挨个和毕业生握手。在场工作
人员说， 当时， 毕业生们排着队准备大合
影，这个萌娃突然跑出来，落落大方地和毕
业生握手。大伙觉得他很可爱，纷纷举起手
机拍摄，萌娃左顾右盼，一路握了 30 多位
硕士、博士的手。 有老师表示，小萌娃起初
握了一些毕业生的手， 结果后面所有人都
把手伸出来等着他， 最后孩子想往回走都
不让了。 原来，2 岁的小萌娃叫小瑆瑆，爸
爸叫赵成飞， 是该校一名博士毕业生。 他
说，儿子特别爱跟他玩，当天儿子本来在休
息区，突然跑过来找爸爸，才有这一幕。 这
个小插曲也给毕业典礼增添了几分欢乐，
大伙都念念不忘。

小萌娃的爸爸赵成飞是该校药学院药
物分析专业的博士，他是山西人，今年 33
岁。他说，2014 年，他到莆田学院的药学与
医学技术学院工作，2016 年考上了博士，
他们一家三口大多生活在莆田， 儿子小瑆
瑆也是在莆田出生的。近三年，他大多待在
福州学习、做科研，半个月才回莆田一趟，
儿子小瑆瑆很粘他， 老是缠着他， 要他抱
抱，要他陪着玩。 当天是他毕业的日子，赵
成飞就带着家人来参加毕业典礼， 小瑆瑆
第一次来福建医科大学， 第一次看到这么
多人，觉得很兴奋。妈妈抱着他在休息区等
候，不料，小瑆瑆吵着要找爸爸，趁着妈妈
不留神，他冲到了前排，大模大样地和大家
握手。一开始，他很开心，后来，发现大伙都
在拍他，有点怯了。当晚，小瑆瑆回家后，很
早就睡了， 他没想到， 自己竟一下子成了

“明星”。
（图文来源：中国青年报、时间视频等）

@吕威惟我喜欢你：提前感受一下如

何当一个校长？

@东土大唐圣僧：校长：抢我饭碗吗？

小伙子！

@您的私人点歌台：一点也不紧张，

以后肯定有出息。

@方方mi：小小年纪就有沉着冷静的

气质。

@情疏忘川：未来的小博士，哈哈。

@饭特香omg：孩子：不是我吹，我2

岁时候30多位硕士、博士排队等着跟我握

手……

@小安同志积极向上：走校长的路，

让校长无路可走，哈哈。

2019 世界物联网博览会 9月 7日至 10日在锡召开

网友：物联网联通世界，无锡走向全球
据本报 7 月 3 日报道，再过两个

月， 本届物博会的大幕就将开启。 2
日，2019 世界物联网博览会第一次
新闻发布会在北京召开。 会上发布：
2019 世界物联网博览会将于 9 月 7
日至 10 日在无锡太湖国际会展中心
举行。 届时，主题峰会、平行论坛、圆
桌对话等活动好戏连台，物联网展览
展示、 车联网城市级体验之旅、“三
新”成果发布会精彩纷呈，还有千项
智能新品、百个应用场景、十大应用
案例等创新成果集中亮相———一场
未来已来的智慧体验触手可及。 据

悉，本届物博会以“融合创新·万物智
联”为主题，将举办 1 场峰会、1 个物
联网应用和产品展览展示、1 场物联
网新技术新产品新应用成果发布会、
10 场高峰论坛以及 12 场系列活动。
无锡峰会将于 9 月 7 日上午在无锡
太湖国际会展中心举行，现场观众规
模预计达到 3000 人。 国家相关部委
领导、江苏省有关领导、国内外知名
企业高管和专家院士等将围绕网络
信息技术领域的前沿热点问题，共同
展望物联网广阔前景，共商物联网发
展大计。

@老曹工：物联网联通世界，无

锡走向全球，物博会博览全球，世界

来到无锡。

@20West：每年物博会都会去

展会现场看高科技产品，期待今年的

新成果，想一睹为快。

@陆海钢：无锡举办大型博览

会，进一步提高了城市知名度，作为

无锡人，我为无锡骄傲！

@不忘初心：已经是多次在无

锡举办了，这是让世界了解无锡的绝

好机会。

@芒果：期待9月的家乡！

太湖水环境综合治理工程·大拈花湾项目奠基

网友：锡宜一体化“大棋盘”上迎来再次“落子”
据本报 7 月 2 日报道，6 月 30

日， 太湖水环境综合治理工程·大拈
花湾项目奠基仪式在宜兴举行。据介
绍，该项目位于太湖西岸的宜兴周铁
镇，占地面积 4000 亩，旨在打造太
湖生态保护“新引擎”、无锡文化旅游

“升级版”、锡宜一体发展“桥头堡”。
项目遵循大保护、大生态、大文化、大
旅游、大健康、大产业的创新融合发
展理念，以保护为本，促进绿色发展，
重现一个绿野蓝天、水清鱼乐的美丽
湖湾；以文化为魂，再建旅游精品，构
筑一个极具吸引力、感染力、震撼力
的心灵度假目的地； 以产业为基，倡

导大健康理念，打造一条独具特色的
多产业集聚、多业态叠加的创新产业
链。 该项目建成后，依托苏锡常南部
高速、 宜马快速通道等交通优势，将
与灵山小镇·拈花湾相互呼应、 相得
益彰，助力优化全市文化旅游产业格
局，让无锡这座文旅名城焕发出更加
绚丽的光彩。

@易水子：锡宜一体化“大棋

盘”上迎来再次“落子”，以大拈花湾

规划、优化、美化太湖资源，用文旅打

造世界级心灵颐园，无锡未来可期！

@宜兴宜城：期待锡宜S2线能

够尽早开工，贯通运营后为大拈花湾

项目解决交通问题，为锡宜一体化发

展注入强劲动力。

@读城印象：全区域旅游拉开

面纱，大无锡悄然而生，快点快点，我

等着去看！

@zhaiyubi：大拈花湾要发展好，

要做长三角的拈花湾，让游客能过夜

游，抓紧开工锡宜S2线，沿途多设站

点，实现无锡宜兴产业、旅游的一体

化发展，打造以大小拈花湾、灵山大

佛、融创文旅城、鼋头渚西蠡湖为主

打产品的世界级心灵旅游度假区。

（小寻）

2 岁儿子闯入博士爸爸毕
业典礼，全场都嗨了！

“我要分户！”11岁男孩因父母管
学习太严哭着冲到派出所


